



読み札をめぐらながら長野原町の魅力再発見！



長野原町かるためぐり



長野原町総合グラウンドにほど近い、与喜屋の熊川沿いにある養蚕神社は、たぶん「荒神さん」と呼んだ方がなじみのある方が多いと思います。自分が子どもの頃は、現在の荒神さんに繋がる道路は無く、熊川の左岸から小さな吊り橋を渡って、5月15日のお祭りに遊びに行った思い出があります。

1996年に与喜屋に引っ越し、何年か後に養蚕神社の神楽保存会の一員になることができました。毎年、ゴールデンウィークの終わりから毎晩の練習を重ね、春季大祭で太々御神楽を奉納します。毎年5月15日のお祭りの日には、神樂のお囃子が熊川の谷間に流れ、蚕の繭を模した「まゆ神輿」を地元の子どもたちが担ぎ、露店から焼きまんじゅうの匂いがただよう。そんな「のどかな山里の春祭り」という光景が広がる神社がこの「養蚕の豊作祈って荒神さん」なのです。(中村剛)



ゴールデンウィークが終わると、北軽井沢の畑は急に大忙しです。苗がどんどん植えられていきます。現在は少し早く植えられたキャベツやレタスの収穫が始まり、収穫箱を乗せた大きな車が道を走ります。夏に向けて、さらにトウモロコシ、モロッコインゲン、トマト、などなど、高原野菜の季節が始まります。

また、北軽井沢、応桑地区では約4千頭の乳牛を飼育しています。見学に行くと、牛たちがいっせいにこちらを見つめます。飼料用のトウモロコシの大きさにびっくり！戦後、国策による食糧増産と将来の活路を求めるため、浅間高原へ各地から集団的に入植がありました。農業、酪農は町を代表する産業です。原野を開墾した方々のおかげで今があるんですね。思いを馳せながら、今年もおいしい野菜、ソフトクリーム、チーズをいただきます。(石渡江里子)



～浅間大滝・魚止めの滝～

北軽井沢を流れる熊川に2つの滝があります。落差10メートルを勢いよく流れ落ちる、この周辺で一番大きい「浅間大滝」。少し下流に3段にわたる落差が美しい「魚止めの滝」です。どちらも同じ駐車場から歩いていくことができます。2019年の台風19号で滝の周辺も大きな被害が出ましたが、復旧作業が終わり今年の4月より滝を見るができるようになりました。自然に囲まれ真夏でもひんやりとした空気が広がり、マイナスイオンたっぷりの滝はまさに「らららら」なパワースポットです。浅間大滝はよく見ると滝の形が少し変わり、以前より滝の迫力が増したように感じます。つながんでは夏に北軽井沢観光協会から浅間大滝まで歩く「なっから歩くんべえ」イベントを企画しています。どうぞお楽しみに。



長野原のらららら
物、人、事柄、思い、時、その他どんなことでもOKです。あなたの長野原町で「らららら」な瞬間を教えて
— 投稿募集 — ください。写真1枚と一緒に、記事(文字数300~400程度)をつながんにメールでぜひ送ってください！



長野原のらららら
うみんなつながん



お問い合わせ

一般社団法人つながんカンパニーながのはら 事務局

群馬県吾妻郡長野原町大字川原湯223番地5 (川原湯温泉あそびの基地NOA内)
Tel.0279-82-5895(代表) Fax.0279-82-5896 info@tsunacom.or.jp

最新の活動は、facebook「つながんカンパニーながのはら」でも発信しています。

「つながん」HPはコチラでアクセス→



小さい頃からよく行っていた浅間大滝。いくつかの思い出の中に、私が小学生の頃、真冬の浅間大滝に「滝行」に来ていた人がいました。下校時にたまに見かけることがあります。幼い私は「滝の人！滝の人！」と話しかけたりしていました。今思うと、極寒の北軽で滝行をするなんて…と、もしかしたらすごい人だったのかなと思う時があります。

らららら通信

子育て応援おはなしとどけ隊「あさまる」活動報告



TC2021-05 子育て応援おはなしとどけ隊 あさまる



今年の3月に採用された「子育て応援おはなしとどけ隊あさまる」は、ストーリーテリング(素話・語り)や読み聞かせ(絵本・紙芝居)を通じて、町の未来を担う子供たちを育むお手伝い、大人の方は自分の人生を見つめ直す機会、世代を超えて新たな繋がりが生まれることを目指して結成されました。今年の秋から予定している北軽井沢と長野原で行うイベントにむけての練習は、徐々に熱が入ってきました。



第2回・王城山登山道の保全作業

TC2020-03 ランニング・トレッキングコース保全作業



安全で楽しい王城山登山のために“継続は力なり”2021年6月6日(日)第2回王城山登山道の保全作業 長野原町の山を愛する仲間8名が集まり王城山登山道の雑草の刈払いと、落葉掃除を行いました。この季節、山頂からさらに北側にある奥宮の小さな朱色の鳥居の前には地元の方が保護しているオキナグサが、白く長い綿毛を垂れています。

ダムの堤体への立入りが開放され、ハツ場周辺の観光が本格的になるなか王城山を登る人も、ますます増えてくるのではないでしょうか。

— 王城山を訪れる誰もが、安全で楽しい登山が出来ますように —

☆登山情報☆

王城山《群馬百名山》 長野原町林地区 標高 1123m

山麓の王城山神社から山頂まで往復8.2km 標高差500m (標準コースタイム往復約2時間40分)



生い茂った雑草を刈払った後の5合目見違えるように明るくなりました

Tsunacom TOPICS!

- 01. 6月つながんミーティングレポート
- 02. らららら絵葉書プロジェクト
- 03. 花いっぱいプロジェクト
- 04. ダムサイトエリアに行ってみよう！
- 05. つながんの和「小山香さん」
- 06. いってんべえ・やってんべえ「温井沢桜公園」

Contents

- 長野原町かるためぐり【よ】【ら】 ○コラム「浅間大滝」

- 次回7/27つながんミーティング開催 ○つながんチャレンジ募集開始 ○つながん会員募集

TOPIC 01 6月27日・つなカンミーティングレポート

6月のつなカンミーティングは北軽井沢ミュージックホールで「地域コミュニティーを考える」を共通テーマに2グループに分かれて話しました。約2時間かけて前向きに課題と向き合い、参加者の皆さんにも充実感を持って頂けたようです。今回のテーマを元に私たちに何ができるかを継続して考え、形にしていきたいと思います。興味のある方はまた次回ご参加ください。



地域のゴミ、おてんまについて考える

voice! ゴミ拾い活動や分別に関する情報発信など、モラルを高める活動をできないだろうか。

voice! 高齢者のゴミ出しなど、官民でサポートを考えたい。

voice! 「おてんま」=道路環境整備や神社清掃などの協動作業の継続のために、これからは様々なやり方を考えるべき。

グループ1

移住者向と地元民で長野原町の教科書を作ろう!

voice! 地域情報の可視化

データに基づき、図や写真などを使い町の様子をビジュアル化すると魅力発信にもつながる。

voice! 地域情報の伝達

移住者への情報共有のために地域の教科書のようなものを作り、伝達方法も考えたい。

voice! 地域コミュニティの再生

情報共有や見守りのため、地域コミュニティの在り方を新たに考える必要もあるだろう。

グループ2



6月13日、川原畑にある温井沢桜公園の作業をしました。雨予報にもかかわらず、50名以上の方にご参加頂きました。午前中は雨の中草取りをし、マンパワーのおかげで見違えるようにすっきりしました。

今回も町の方々から株分けして頂いたお花を公園入口に植えました。この温井沢桜公園は皆さんから分けて頂いた花で公園に彩を添えていきます。寄付して頂ける植物がある方はつなカン事務局までご連絡ください。

TOPIC 04 ダムサイトエリアに行ってみよう!

いよいよ河川空間オープン化の出店が始まっています。6月24日からダムサイトでキッチンカー(たこ焼き:まるみ)が出店しています。

7月初旬から、主に土日祝日を中心にキッチンカーが増えていく予定です(浅間酒造のピッツア、道の駅ハッ場ふるさと館のジェラート、かき氷など)。その他、ハッ場大橋を使ったアクティビティ、バンジージャンプ(町民割引も有)は期間限定で7月2日~26日まで(7/17はナイトバンジー)です。今回の高さ45m。また、ハッ場林ふるさと公園の芝生広場で7月から開催する「大地のヨガ」で心身を癒してください。梅雨から真夏へ、健やかに元気に過ごしましょう。



TOPIC 02 長野原町ふるさと再発見 らうらうら絵葉書プロジェクト



このプロジェクトは、観光客だけでなく長野原町の皆さんも使いたくなる絵葉書をみんなで作ろう!と始まり、5月末に写真の募集が終了しました。応募期間の2ヶ月で町内外の方42名にご応募いただき、応募総数は162枚でした。たくさんのご応募ありがとうございました。「長野原町って美しい!すごい!」と思う写真ばかり。これより1次審査が行われ、審査を通過した写真は「長野原町役場」「北軽井沢旧駅舎」「川原湯温泉あそびの基地NOA内」に展示します(7月20日~8月31日)。この写真展では「長野原町の絵葉書としてふさわしい写真」の投票を行います。長野原町の絵葉書が皆さんのがんの1票で決まります!ぜひ見に来ていただき、そして投票にご参加ください。



もっとつながる*つなカン情報  Tsunacom Information

次のつなカンミーティング

7/27(火)

- どなたでも出入り自由!
- 予約なし当日参加OK!
- お気軽にお出かけください

場所 @長野原 住民総合センター大ホール

時間 19:00~ ※2時間くらいを予定しています

参加費 会員:無料 一般:100円(お茶代)

*最新の情報は「つなカン」のホームページでご確認ください。
※コロナウィルスの状況により中止させて頂く場合もあります。

地域のグループや面白い活動をしているあの人など、あんな人こんな人の交流を通じて、まちの課題やアイディアなどを話してみませんか?集まればきっとワクワクする話が出てくるはず。
そして、ここからまちづくりが始まります。つなカンの会員だけでなく、どなたでも参加できます。お気軽にお出かけください。

つなカンチャレンジ ~3人寄ればなんかできる~

チャレンジ募集中!

募集開始! 7/1木~9/30木まで

地域に対して具体的な新しい企画、イベント、特産品開発、ボランティアなど公益性のあるチャレンジを考えている方を募集しています!チャレンジ希望・お考えの方は、まずは下記お問合せ・つなぐカンパニーながのはら事務局にご相談ください。詳しく説明いたします。

●流れ…

住民
3人以上の仲間を集めて企画提案

つなカン
提案内容を審議して支援を決定!

住民
実行して報告

つなカン
検証して展開を検討!

「つなぐ会員」を募集しています

☆皆さまの活躍の場があります!町内外問わざご興味のある方は事務局へ

つなカンミーティング

町の課題や活性化のアイディアなどについて自由にお話しできます。

つなカンチャレンジ

公益性や新規性があることでやりたいことにチャレンジ!
広報のお手伝いをしたり補助金(少額ですが)をお渡します。

つなカンプロジェクト

法人が捉えた問題状況を解消するために会員の方にリーダーとなつて頂き法人と共に活動を広げます。

ご意見、
投稿募集中!

つなカンではご意見を募集しています。また、らうらう通信やホームページなどに載せて欲しい地域に関する話題・記事・写真の投稿もお待ちしております。

TOPIC 05 広がる「つなカンの和」

ハッ場ダムのダムサイトエリア周辺で、イベントや営業活動を行う事業者等を募集しています。この「都市・地域再生等利用区域利用(河川空間のオープン化)」制度を利用し採択第1号となった、つなカン会員の小山香さんにお話を伺いました。「この度はご縁があり、ハッ場林ふるさと公園で‘大地のヨガ’を行います。ハッ場あがつま湖の絶景を楽しみながら、ゆっくり体を整えて心と体をリフレッシュしていきます。」小山さんは生まれも育ちも東吾妻町。「東吾妻町はな~んにもないのですが、とても穏やかに過ごせる所が魅力です。自宅の裏は吾妻川が流れています、川の音を聞きながらヨガをしたり、ウクレレを弾いて楽しんでいます。ハッ場ダムに来ると異世界のようで他県に来た感覚になり、観光気分で何度も来ています。今回、ヨガイベントを行うハッ場林ふるさと公園、将来的にヨガイベントを行いたい温井沢桜公園は、自然のパワーが感じられる大好きな場所です。」湖畔でのヨガ、気持ちよさそうですね。



日程 8/14 9/11 10/9 ※1回のみの参加可 時間 16~17時
場所 ハッ場林ふるさと公園 お問合 kyoga.minwa@gmail.com

TOPIC 06 いってんべえ やってんべえ 温井沢桜公園・ハッ場林ふるさと公園

ハッ場ダムからほど近い川原畑地区に出来て間もない公園があります。国道からは見えませんが、山の上に広がる広い公園です。上方の広場には大人の方のための健康遊具。下の段には子供用の遊具があり、幅広い世代が楽しめる公園となっています。同じく4月にオープンしたハッ場林ふるさと公園はまるで海辺の公園のような水に隣接する公園で、週末にはいつも子供達がたくさん集まっています。どちらも素敵な公園ですのでぜひ立ち寄ってみてください♪



TOPIC 06 ハッ場ダムのダムサイトエリアで営業を行う事業者を募集中

多くの観光客が集まるエリアを有効利用し、回遊性の向上と地域活性化につながることを目的としています。この「都市・地域再生等利用区域利用(河川空間のオープン化)」は長野原町が国土交通省に要望し、利用区域として指定されました。利用の調整や許可は長野原町から委託を受け当団体が行います。詳細はQRコードよりご覧ください。

一般社団法人・つなぐカンパニーながのはらについて

つなぐカンパニーながのはらは、長野原町及び周辺の観光や地域振興の活動を支援します。会員を中心に一般の住民と一緒に地域づくりを進めています。みなさまの地域に対する思いとアイデアを応援する組織です。

